
欧盟和英国定于９日到１０日
在布鲁塞尔举行第六轮 “脱欧”
谈判。 由于前五轮谈判未能取得
实 质 进 展 ， 进 度 慢 于 预 期 ，
所 以 双 方 近 日 都 释 放 出 希 望
“加速谈判” 的信号。 然而， 欧
盟和英国想要取得突破， 仍将面
临四大难题。

一是 “分手费” 金额。 英国
首相特雷莎·梅９月在佛罗伦萨演
讲时说， ２０１９年３月 “脱欧” 后，
英国需要大约两年的过渡期， 其
间英国会支付欧盟预算 。 据估
算， 这笔钱约为２００亿欧元。 但
欧盟方面认为， 除此之外， 英国
还应履行作为成员国时的承诺。

欧盟委员会一名高级官员向
记者解释说， 英国和其他欧盟成
员国共同签署和资助了一系列项
目， 有的项目长达数年之久。 英
国想要退出， 就必须偿清应该承
担的份额。 另外， 不少英国人仍
在欧盟机构工作， 英国还应该负
担这些人的养老金。

根据媒体披露， 欧盟向英国
开出的 “分手费” 高达６００亿甚
至１０００亿欧元。 上述官员拒绝证
实具体金额， 但强调如果英国拒

绝付钱， 双方将无法达成协议。
对欧盟和英国来说， “分手

费” 金额不仅涉及实际利益， 更
牵连政治因素。 目前来看， 欧盟
在分手费问题上立场极为强硬，
英国除了让步， 似乎别无选择，
因为只有首先解决这一问题， 谈
判才能触及更重要的议题。 英国
脱欧事务大臣戴维·戴维斯此前
暗示， 英方很可能在 “分手费”
问题上作出一些妥协， 以换取欧
盟在其他议题上的让步。

二是 “过渡期” 安排。 特雷
莎·梅表示， 过渡期期间， 英国
和欧盟 “应继续根据现有条件进
入彼此市场”。 英国商界同样支
持设立 “过渡期”， 认为此举能
够最大限度地减少 “脱欧” 对英
国企业的冲击。

但欧盟对这个问题持不同立
场， 且内部意见不一。 欧盟首席
谈判代表米歇尔·巴尼耶说 ， 为
了让英国有序脱欧， 可能需要一
段过渡期， 但在此期间， 要维持
欧盟的全面监督和管理， 维持英
国的经济现状和所有义务。

英国 《金融时报》 报道， 出
于 “政治原因”， 一些欧盟成员

国可能不会支持设立 “过渡期”，
这些国家不愿意看到英国在 “脱
欧” 后仍能像之前一样进入欧盟
市场。 欧洲议会第一大党团人民
党党团主席曼弗雷德·韦伯明确
表示， 英国 “脱欧” 之后， “绝
不能一切照常”。

即便欧盟和英国都同意设立
“过渡期 ”， 谈判时间也非常紧
张。 由于具体谈判过程需要数月
之久， 双方能否在今年１２月启动
相关谈判成为关键。

三是未来的贸易协定。 英国
脱欧事务大臣戴维斯表示， 英国
政府希望在２０１８年１０月前完成谈
判， 与欧盟达成两份协议， 一份
是 “分家” 协议， 包括设立为期
两年的 “过渡期”， 另一份是关
于未来贸易安排的政治协议。 两
份协议 “不可分割”， 将一并提
交给议会批准。

目前， 英方表示要与欧盟达
成一份全新的贸易协定， 既不同
于 “挪威模式”， 也不同于欧盟
与加拿大所签的自由贸易协定。
但欧盟方面认为， 英国的想法不
切实际。 巴尼耶表示， 单一市场
是一整套的法则与标准， 其完整

性不容谈判， 要么身在其中， 要
么身在其外。

四是谈判主导权问题。 在前
五轮谈判中， 欧盟一直掌握着主
导权， 内部要求英国付出政治和
经济代价的声音不断， 而英国相
对弱势。 欧盟 “底气” 主要来自
两方面 ： 首先 ， 英国 “脱 欧 ”
不 仅 没 有 在 欧 盟 内 部 引 发 示
范 效 应 ， 相 反 让 欧 洲 大 陆 国
家 更为团结 ； 其次 ， 欧洲范围
内， 民粹主义暂时退潮、 经济复
苏势头良好等因素让一体化进程
重获发展动力。

相比欧盟， 英国对加速谈判
的需求更为强烈。 因 “脱欧” 困
局的不确定性， 英国已经面临经
济和金融业发展阻碍， 英国保守
党政府的权威和能力也多次遭到
质疑， 其在 “脱欧” 进程中的表
现关乎英国国内稳定大局。

英国认为， 欧盟应该在谈判
中保持灵活性， 与英方共同解决
问题 ， 因为如果最终达不成协
议， 只会两败俱伤。 然而， 目前
来看， 英国在这场 “１对２７” 的
比拼中难占上风。

据新华社

脱欧谈判加速 四大难题待解
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美国牛肉从这里走向中国餐桌

新华社电 欧盟委员会８日提
出旨在加快低排放和零排放汽车
发展的 “清洁移动” 方案， 为以
后生产的汽车制定了新的排放目
标 ， 即同 ２０２１年水平相比 ， 在
２０３０年将二氧化碳排放减少３０％。

官方数据显示， 欧洲的汽车
销量比金融危机前有明显下降 。
因此，欧盟委员会说，欧盟应当抓
住汽车行业变革的机遇， 加快发
展低排放以及零排放汽车。

“清洁移动”方案还包括有关
领域应对气候变化的长期战略 、
关于交通工具和道路基础设施
等的立法倡议、在欧洲促进对可
替代能源基础设施投资 ， 以及
发展清洁燃料补给站等措施。

这是继今年５月 “移动的欧
洲”方案之后，欧盟委员会又一个
在交通领域减排的方案。 这些举
措有助欧盟实现其《巴黎协定》承
诺， 欧盟还认为可以借此推动创
新。

新华社电 美国海军第七舰队
８日发布消息称，将于１１日至１４日
在西太平洋举行由 “罗纳德·里
根”号、“尼米兹”号和“西奥多·罗
斯福” 号三个航母打击群共同参
加的军事演习。

本次军演是三个航母打击群
继２００７年在关岛附近海域参加演
习以来的首次集结。其间，航母打
击群将在国际海域协同开展防
空、监视、补给等海上训练，以及
空中防御、近程协作等演习任务。

美国太平洋舰队司令斯科
特·斯威夫特说，此次军演旨在向
外界展示美国海军调动多艘航母
开展协同作战的能力， 同时彰显
美国海军维护地区稳定的决心。

航母打击群被视为美国军力
的象征，一般由航母、巡洋舰、驱
逐舰、潜艇等６至１０艘舰艇和大量
战机组成， 一个航母打击群编队
人员可达７５００人。

新华社电 人们知道， 包括人
类在内的哺乳动物呼吸氧气并以
此产生能量。 日本东北大学一项
新研究发现， 硫也可以在哺乳动
物细胞中发挥类似氧的作用， 研
究人员将此称为 “硫呼吸”。

许多食物中存在含硫化合
物， 在许多哺乳动物的细胞中也
能找到含硫化合物。 但对于这些
物质在细胞中的作用， 过去了解
还不深入。

日本东北大学等机构研究人
员在英国《自然·通讯》杂志新一
期上报告说， 他们发现了细胞中
的“硫呼吸”机制。在氧呼吸中，氧
气会进入细胞中的线粒体， 在其
中反应并产生能量。 本次研究发
现，名为ＣＡＲＳ的酶可以在线粒体
中推动生产含硫化合物， 这个过
程中同样可以产生能量。

研究人员说， 这是首次在人
类和其他哺乳动物的细胞中发现
“硫呼吸” 机制。 这种机制可以
让细胞在没有氧的条件下产生能
量， 从而在某些情况中避免氧化
剂给细胞造成损伤。 在此基础上
进一步研究， 有助于探索治疗与
氧化剂损伤相关的一些呼吸系统
疾病、 心脏疾病以及癌症等。

新研究说哺乳动物
还会“硫呼吸”

美国三个航母打击群
将在西太平洋举行军演

欧盟加快发展
低排放和零排放汽车

位于密苏里河边的奥马哈市
是美国内布拉斯加州最大城市。
尽管 “股神” 巴菲特住在这里，
但原先知道它的中国人并不多。
如今， 这个被称为 “通往美国西
部门户” 的城市， 有望在中国家
喻户晓。

２００３年因疯牛病疫情暴发 ，
中国停止从美国进口牛肉。 ２０１７
年４月， 中美双方决定建立中美
全面经济对话等４个高级别对话
机制， 启动中美经济合作 “百日
计划”， 作为 “百日计划” 的早
期成果之一， 中国牛肉市场今年
重新对美国牛肉开放。

根据有关协议， 输华的美国
牛肉必须是３０月龄以下的剔骨肉
和带骨牛肉； 有完善的记录， 可
以保证追溯到牛的出生农场； 在
中国口岸入境时， 不得检出中国
法律法规禁止的非天然产生的兽
药、 促生长剂、 饲料添加剂和其
他化合物， 包括莱克多巴胺 （俗
称 “瘦肉精”）， 不然将被退回。

时隔近１４年之后，第一批进入
中国市场的美国牛肉来自大奥马哈
食品加工公司。６月１４日， 大奥马
哈首批输华牛肉举行装车仪式，
州长彼得·里基茨到现场庆贺。

“能成为第一家恢复输华牛
肉的美国公司， 我们靠的是好运
气和全体员工的辛苦工作 。” 公
司总裁亨利·戴维斯微笑着对新
华社记者说。

身材瘦削、 戴副眼镜的戴维
斯人很斯文， 讲话简洁明晰， 透
着美国西部人的直爽和朴实。 他
说， 美国农业部公布了有关输华
牛肉相关要求的细节后， 公司上
下 “２４小时连轴转”， 好在公司
此前已向６８个国家出口牛肉， 在
肉源、 质量、 物流等环节上已胸
有成竹。

“我们公司规模中等 ， 但产
品出口的国家数量是美国同类企
业的两倍多，” 戴维斯说， “日
本、 沙特恢复进口美国牛肉时，
我们都是第一个出货的。”

戴维斯介绍说， 公司是其祖

父所建，到他这里已是第三代，拥
有职工１１５０人， 年销售额１７亿美
元左右。与很多同行不同，戴维斯
经营理念是“小而美”，从不盲目
扩张， 而是坚持投巨资进行技术
创新，不断提高生产效率，坚持最
高的质量和安全标准。 “我们每天
加工２４００头牛， 近期维持在这个
规模。 我们没有债务， 也没有贷
款，经营自主而灵活，使得我们多
次安全度过产业风暴。 ”

戴维斯的 “发小”、 公司副
总裁安杰洛补充说， 他们结合多
年实践经验， 对牛肉加工生产线
的诸多环节做了具有自己知识产
权的改进和提高， 所以他们很少
允许媒体进入工厂核心区拍摄。
因为拥有独特的真空吸塑包装技
术， 他们生产的冰鲜肉可以在冷
藏状态下保鲜３０天， 最大限度地
保留了牛肉的营养和口感， 特别
受到年轻消费者的青睐。

大奥马哈加工车间虽几经扩
建， 但始终没有搬离戴维斯祖父
最初选址地点奥马哈。 戴维斯解

释说， 他们工厂方圆４００公里内
的牧场水草丰美， 玉米产量高，
是美国优质牛肉主产区。 以玉米
为主要饲料的牛肉脂肪含量高，
肉质嫩滑多汁且无草腥味。

戴维斯 “从源头上控制质
量” 所言不虚。 在距离其公司约
一小时车程的一个家庭牧场， 记
者见到了和大奥马哈合作多年的
牧场主比尔·佩利特。 每年春夏
之交， 年近七旬的佩利特和两个
儿子将从佐治亚州优选的月龄６
至７个月的仔牛转移到这里用玉
米喂养。 其间， 仔牛的体重将由
两三百公斤增加至出售时的五六
百公斤 。 他们将ＤＮＡ检测 、 耳
标电子身份证等高科技手段运用
到牧场日常管理中， 确保仔牛基
因优良和来源可溯。

记者看到， 制作饲料、 投喂
等工作全部由机器辅助完成， 自
动化程度很高。 佩利特表示， 他
们拒绝使用激素、 抗生素等化学
添加剂， 坚持生产纯天然的有机
牛肉， 所有这些都有政府认证的

第三方进行检查监督。
谈到与中国的牛肉贸易， 佩

利特说， 虽然饲养符合中国要求
的牛成本较高， 但能将高品质牛
肉供应给中国消费者， 一切付出
都是值得的， “每个国家都有自
己独特的资源， 相互贸易能够取
长补短， 世界将变得更加美好。”

戴维斯指出， 美中恢复牛肉
贸易，对两国无疑是互利双赢，中
国消费者获得了美国优质牛肉，
美国企业和产牛地经济受益于
此。

美国肉类出口联合会负责新
闻媒体的副会长乔·舒勒在接受
新华社记者采访时透露 ， ６月至
今美国输华牛肉共１１０２吨， 价值
１２６０万美元。

“这个数字还不大。目前符合
输华牛肉标准的肉源有限， 这个
市场需要几年才能成熟。”展望未
来， 舒勒充满信心：“美国输华牛
肉企业均对中国市场前景看好，
我们认为美国牛肉企业（在中国）
有了个很好的开始。” 据新华社
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图为11月3日， 在上海的一家超市内， 工作人员在向消费者介绍美国牛肉。


